

élections départementales des 20 et 27 juin 2021

Point presse du lundi 14 Juin 18h Collège Pyrénées

Christophe CAVAILLES Héloïse DASSE

Marie LUCHI Michaël BAGES

**Union de la Gauche et des écologistes, Génération.s PCF, EELV, PS, Ensemble
Canton Tarbes 1**

1- Education - Formation

Faire confiance à la jeunesse et lui donner les moyens de sa réussite.

- Maintien et sanctuarisation des 3 collèges du canton, essentiels au développement et à l'émancipation des jeunes.

-Assurer un partenariat avec les initiatives locales sportives et culturelles tout en diversifiant les offres culturelles, dans le cadre du parcours d'éducation artistique et culturelle : favoriser un accès égal de tous les élèves à l'art à travers l'acquisition d'une culture artistique personnelle.

-En concertation avec tous -personnels de direction, enseignants, et agents territoriaux, les élèves et parents d'élèves- nous voulons donner les moyens pour travailler dans les meilleures conditions.

- Accélérer la rénovation énergétique et environnementale des bâtiments -isolation, production photovoltaïque et gestion des déchets- pour faire, à court terme, de tous les collèges des bâtiments à énergie positive, et garantir des locaux en bon état pour faire classe et assurer le bien-être et la santé des élèves.
- poursuivre et intensifier la part d'aliments issus de circuits courts et de l'agriculture biologique dans toutes les cantines.

-Garantir le bon fonctionnement des outils numériques et leur utilisation au quotidien, un nombre suffisant d'ordinateurs (plutôt que des tablettes) pour permettre la validation des compétences numériques de chaque élève.



- accentuer le suivi et l'accompagnement des jeunes tout au long de leur scolarité :
- développer et généraliser les actions de prévention et de sensibilisation dans le cadre du CESC (Comité d'éducation à la santé et à la citoyenneté) qui s'inscrivent dans le **parcours éducatif de santé avec des actions sur** la protection de la santé des élèves et la prévention des conduites à risques.

-Développer la mise en place de projets pour faciliter l'accès à l'information sur l'orientation, pour permettre à chaque élève de construire progressivement son orientation et de découvrir le monde professionnel.

-Renforcer le parcours citoyen : retisser le lien entre CD et jeunes avec notamment le Conseil départemental des jeunes et généraliser les Conseils de Vie Collégienne, pour participer à l'acquisition d'un esprit critique et d'une culture de l'engagement. Développer également l'éducation aux médias et à l'information.

Favoriser l'engagement et faciliter les rencontres et les échanges avec les acteurs de la vie associative, syndicale et des services publics, notamment les pompiers : initiation aux premiers secours.

2- l'inclusion et l'insertion :

Pour que chacun puisse trouver sa place dans notre collectif, nous nous engageons à œuvrer pour :

- La garantie jeune : nous souhaitons que l'ensemble des minima sociaux soient rendus accessibles dès 18 ans. Nous travaillerons également à un projet d'expérimentation du revenu universel dans notre département.
- Renforcer Happy actifs pour l'insertion des jeunes au RSA.
- Soutien à la Mission Locale qui accompagne des jeunes vers l'emploi et lutte contre le décrochage scolaire;
- Mettre en œuvre de programme Territoire zéro chômeurs longue durée et développer l'économie sociale et solidaire
- Promouvoir des formations par alternance et de l'apprentissage dans le département
- Développer le pôle universitaire vers une université de technologie et accompagner les jeunes entrepreneurs pour qu'ils s'installent sur notre territoire, en lien avec l'agglomération. Nous soutiendrons notamment les projets locaux de recherche et d'insertion des étudiants en lien avec la transition écologique.

3 - Développement du territoire

Nous souhaitons porter un projet d'avenir pour notre territoire:

- Structuré autour de réseaux technologiques performants et de mobilités douces et collectives accessibles à tous, qui permette de multiplier les pôles d'activité et de vie, en permettant à chacun de bénéficier des services publics, de l'accès à la ville mais aussi à une qualité de vie renforcée. Pour ce faire nous soutiendrons la création de tiers lieux qui allient culture, incubateurs d'entreprises, activités locales, restauration, logement... : ces tiers lieux pourront servir de relais pour la redynamisation des centres villes et centres bourgs.
- Qui inclue le développement et la diversification du secteur touristique autour d'un objectif ambitieux de tourisme 4 saison qui favorise les séjours familiaux, et culturels et l'éco tourisme aux infrastructures positives et éco responsables. Autant d'opportunités pour l'ensemble de nos villes et de nos villages, et non plus uniquement pour quelques grands lieux touristiques.

4- Culture

Nous portons l'idée d'une culture partout et pour tous. Femmes et hommes écologistes et de gauche nous considérons l'art comme un vecteur puissant d'émancipation des citoyens. Dans le monde d'après Covid19 que nous imaginons, la culture et ses acteurs ont un rôle fondamental à jouer, comme base de la démocratie et du vivre ensemble,

Les nombreuses associations qui organisent enseignements, concerts, performances, festivals, forment aussi un puissant levier d'attractivité pour les territoires du département des Hautes-Pyrénées. Elles sont souvent créatrices d'emploi et génèrent de la richesse économique.

A travers son fond d'aide aux associations le Conseil départemental des Hautes Pyrénées, peut faire le choix d'un département HaPy culture et accentuer partout, son attractivité touristique. Par la création de tiers lieux, hébergeant des lieux de vie associative, des ateliers, des incubateurs d'entreprise, des résidences d'artistes... nous proposerons une politique publique ambitieuse de dynamisation des territoires qui participera à la relance économique de notre département.

Nous proposons de soutenir la création d'un grand festival interdisciplinaire en Bigorre pour fédérer les énergies du territoire, donner un éclairage régional aux pépites de nos quartiers et attirer la jeunesse de toute la région.

Avec le GIP Politique de la Ville dont le Conseil départemental est membre, une attention toute particulière sera également portée aux petites structures émergentes ou à celles déjà installées qui créent du lien dans les quartiers populaires. En fédérant les énergies nous proposons que des performances publiques puissent régulièrement redynamiser ces

territoires. Ainsi nous proposons la création d'une journée annuelle, sport culture au Bois Blanc de Tarbes puis en tournée dans les autres quartiers de l'agglomération.

L'Abbaye de l'Escaladieu est le joyau de notre département. Ses expositions attirent chaque année des milliers de touristes. Avec l'aide de la FRAC et des collectifs d'artistes de Bigorre, le site de l'Abbaye de l'Escaladieu doit désormais être sanctuarisé et développé pour devenir un phare régional et une véritable porte d'accès aux autres territoires du département.

- Nous proposons que le site accueille régulièrement des artistes en résidence.
- Que les collégiens puissent disposer d'un accès privilégié avec une sortie scolaire par exposition.
- Que la gouvernance du site soit élargie aux acteurs culturels et universitaires pour faire émerger des initiatives.
- Que soit étudiée la possibilité de créer un festival numérique de portée nationale sur le site.

POURQUOI les électeurs peuvent nous faire confiance

- La compétence et l'engagement militant / associatif/ élus de terrain ;
- L'expérience du travail collectif ;
- La connaissance intime du territoire ;
- L'attention et l'écoute portées à chacune et chacun.

Notre méthode : nos bureaux ce sont les quartiers de Tarbes ! Nous allons à la rencontre de la population pour écouter les commerçants et forces vives, responsables associatifs ou fonctionnaires, pour entendre les habitants sur le terrain, dans leur vie quotidienne. Nous souhaitons faire de cette proximité un marqueur fort de notre mandat, au travers de compte rendus réguliers, de permanences et de la mise en place de budgets participatifs.

Nous portons un projet fédérateur autour de 4 axes. Si nous sommes élus, nous agissons pour :

1. **UN DEPARTEMENT QUI PROTEGE**
2. **UN DEPARTEMENT QUI PREPARE L'AVENIR**
3. **UN DEPARTEMENT QUI CREE DU LIEN**
4. **UN DEPARTEMENT QUI INNOVE**

Pour nous contacter, enrichir notre projet pour l'avenir du canton Tarbes 1 et du département des Hautes Pyrénées :

Page Facebook : <https://www.facebook.com/Tarbes1CavaillesDasse/>

suivez nous, abonnez vous, adressez nous vos messages

Nous contacter par mail : ensembledassecavailles@gmail.com

Relations presse : Christophe CAVAILLES 06 25 03 81 73